

PARASHA # 42



Nombre de la porcion: “*Matot*” Tribus

Porción de la Torah: Números 30: 2-32:42

Jeremias 1:1 a 2:3

Mateo 5: 33-37

El verdadero nombre del libro de Numeros, es “En el desierto”. El cambio del nombre por los traductores de la Biblia ha distorsionado un poco el enfoque del libro, que nos enseña finalmente a vivir nuestra vida, ya que podemos comparar la permanencia del pueblo hebreo en desierto, a nuestro caminar en el mundo antes de entrar a la tierra prometida.

Esta porción comienza con la seriedad de los votos o promesas que hacemos a YHVH.

Números 30: 2 Las promesas o votos a YHVH

“Cuando alguno hiciere voto a YHVH, o hiciere juramento ligando su alma con obligación, no quebrantará su palabra; hará conforme a todo lo que salió de su boca”.

Cuando entendemos que Yeshua es la misma palabra de YHVH, la palabra por medio de la cual fueron creados los cielos y la tierra, que Yeshua es la Palabra de YHVH hecha en figura de hombre, que El envió su palabra, a Yeshua, entonces entendemos porque para YHVH cada palabra que sale de nuestra boca tiene un importante significado. En el Sinai, el Padre Eterno habló a través de su boca, Yeshua, así que cada mandamiento de la Torah es mandamiento de Yeshua, ya que El es la Torah viviente.

Asusta pensar con cuanta facilidad hacemos votos a Yeshua cuando lo recibimos en nuestra vida, promesas que olvidamos con frecuencia. Las palabras que muchas personas repiten sin pensar cuando se anima en las congregaciones a repetir en general la aceptación de Yeshua como Señor y salvador de nuestras vidas, es preocupante. Le prometemos hacerlo nuestro Señor, pero seguimos gobernando nuestras vidas, lo hacemos nuestro Pastor, pero seguimos voces extrañas.

Llama la atención en la Torah que este mandamiento a cumplir los votos lo hace YHVH a través de Moisés pero el solo lo expresa a las cabezas de las tribus, hablando entonces de la importancia y la responsabilidad del liderazgo sobre los votos que sus ovejas hacen al Padre. También expresa el mandamiento que si una mujer hace un voto o promesa inapropiado delante de su esposo o su padre si es menor de edad, este deberá revocar el voto inmediatamente o se convertirá en culpable delante del padre si la esposa no lo cumpliere.

Que nos enseña el mandamiento? Que todos estamos bajo autoridad y que las autoridades establecidas según el caso son responsables también por la enseñanza de la seriedad de nuestras palabras. Considero importante hacer un llamado a los pastores porque sobre ellos recae esta responsabilidad por promesas hechas a la ligera en las congregaciones, así como a los padres de familia que tienen de acuerdo a la Torah la obligación de enseñar estos mandatos.

En estos días, las promesas se han convertido en algo vano, carentes de importancia para quien las hace y quien las recibe. Promesas populares como “te llamo” cuando ni tiene intención, son expresiones vacías que nos han llevado a pensar que de la misma manera podemos hablar al Creador. Mateo 5: 37 “*Pero sea vuestro hablar: Sí, sí; no, no; porque lo que es más de esto, de mal procede.*”. Somos un pueblo especial que representa a YHVH delante de todos, en nuestro hogar, en nuestros trabajos, en la calle etc., jamás hagamos una promesa que no vamos a cumplir!

Números 31:1- 18 destrucción de los Madianitas

Retrocediendo un poco, encontramos que Lot, sobrino de Abraham, procreó incestuosamente con sus hijas dando origen a los Moabitas y los amonitas ascendientes directos de los madianitas. Aunque YHVH tuvo también misericordia de estos pueblos a través por ejemplo de Ruth que era moabita y la madre de Roboam Naama, que era amonita. (Génesis 19: 30, Ruth 1: 4, 1 Reyes 14:21), de todas maneras el pecado de sus ancestros afecto esta nación que hoy la encontramos seduciendo al pueblo de Israel a pecar, por consejo de Balaam.

YHVH envía entonces a 12.000 hombres, mil por cada una de las tribus de Israel, para destruir a los Madianitas, y Finees (lo recuerdan?) con los vasos del santuario y las trompetas para tocar con el objetivo de destruir el pueblo y cobrar venganza por el daño infringido a Israel. En este ataque muere precisamente Balaam, quien era el autor intelectual del pecado. Pero los hombres desobedecen la orden de destruir al pueblo y dejan con vida mujeres y niños que con el botín son llevados al campamento de Israel. Moisés entonces ordena matar a las mujeres casadas, ya que habían sido las causantes del pecado y dejarlas en el campamento era ocasión de una nueva rebelión contra YHVH.

Cual es la enseñanza que encierra esta porción? Es necesario limpiar nuestro entorno de todas las cosas que pueden arrastrarnos al pecado. Los hombres fueron obligados a purificarse con las aguas de la vaca roja (recuerdan números 19?) símbolo de Yeshua

Santiago 4:7 “*Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros. Acercaos a Dios, y él se acercará a vosotros. Pecadores, limpiad las manos; y vosotros los de doble ánimo, purificad vuestros corazones.*”

Pero hoy Yeshua de acuerdo a esta cita de Santiago nos pide el mismo proceso: **Primero sometimiento a YHVH**. Que quiere decir sometimiento? **Obediencia**. Resistid al diablo o lo malo, incluye quitar de nuestra vida, de nuestra casa, personas o cosas que nos motivan contra el Padre. Acercamiento a YHVH, que significa búsqueda de su presencia, y limpieza ritual después de pecar. Recuerden YHVH es el mismo ayer, hoy y por los siglos!. YHVH quiere un pueblo santo que significa APARTADO!

Numeros 31: 3-5: Mil por cada tribu

Todas las tribus estaban igualmente representadas en su guerra contra los madianitas, responsables de que Israel cayera en el pecado de idolatría e inmoralidad, pecado que tuvo como consecuencia la muerte de 24.000 Israelitas. (Numeros 25: 1-9). Cual es la leccion que YHVH nos da aqui? Cada persona del cuerpo de Yeshua o el olivo de Israel es igualmente responsable en la lucha contra la inmoralidad o la idolatria.

Cuando consideramos que esta labor le corresponde a los lideres, Rabinos, Pastores etc., estamos desconociendo la responsabilidad que tenemos ante YHVH de hacer una tarea en ese sentido que apoye la idea central de no permitir que en medio del cuerpo, o cerca a el, se encuentren personas que con su comportamiento o mensaje pueda pervertir la palabra de YHVH.

En esta ocacion fuerpon enviados 12.000, mil por cada tribu. Podemos comprobar a traves de este hecho las palabras de Eclesiastes cuando nos advierte que no hay nada nuevo debajo del sol: (Eclesiastes 1: 9 " *¿Qué es lo que fue? Lo mismo que será. ¿Qué es lo que ha sido hecho? Lo mismo que se hará; y nada hay nuevo debajo del sol.*"), cuando encontramos en el libro de Apocalipsis la promesa futura de enviar 12.000 de cada una de las tribus, un total de 144.000, escogidos de los cuatro puntos cardinales y sellados en sus frentes con el nombre de YHVH y Yeshua, para advertir al mundo de su pecado e iniciar la batalla contra el antiMesias (antiCristo) y juzgar al mundo.

Como es que hemos ignorado los mandamientos del llamado "Antiguo testamento"? No vamos a poder interpretar correctamente el final, si desconocemos el principio. Cada leccion de la Torah nos ayuda a comprender nuestros tiempos y los tiempos venideros.

La pregunta hoy es: Estas tomando responsabilidad de preservar la palabra de YHVH, tu propia vida, la de tu familia, y la de personas a tu alrededor, luchando contra el mal siempre que es posible, dando apoyo a quienes lo estan haciendo masivamente, escribiendo publicamente cartas de repudio, enseñando a los hijos, dando testimonio etc., ? O perteneces a los hijos secretos de YHVH que prefieren agradar a los suyos, a sus amigos etc., antes que al Creador?

Shabat Shalom. Que la paz de YHVH llene sus vidas.